
E1 - Eric Nasse 
Date de dépôt : Le 04/05/2023 à 11:54:08
Lieu de dépôt :Par email
Etat : Observation non publiée
Objet : Villennes sur seine - Consultation citoyenne Fauveau
Contribution : Madame, Monsieur, Dans le cadre de la consultation citoyenne
concernant l’écoquartier Fauveau, j’aimerais attirer votre attention sur les points
suivants qui constituent selon moi des éléments particulièrement importants à
prendre en compte :- La localisation de ce projet se situe sur une actuelle terre
agricole et qui va donc être artificialisée. Cela va à l'encontre de l'objectif ZAN
(Zéro Artificialisation Nette) de la région,- Le quartier sera particulièrement enclavé
: le site est excentré du centre-ville et va indubitablement entrainer un
accroissement de la circulation et des nuisances associées- Le projet est en
inadéquation avec le SDRIF-E: la zone ne correspond pas a une zone de
densification prioritaire, et de plus se trouve à l'intersection de plusieurs ZNIEFF
(Zone naturelle d'intérêt écologique, faunistique et floristique) - forêt de Saint
Germain en Laye, bords de Seine, parc du Peuple de l'Herbe. Cela entraine un
risque d'interruption des continuités/corridors écologiques entre ces zones- Enfin,
le projet envisage de construire des maisons individuelles en lisière de forêt. Les
lisières étant des espaces à l'intérêt écologique extrêmement fort, le risque de
préjudice à la biodiversité de la zone est très élevé, Il y aurait encore beaucoup à
dire, notamment sur la présence sur le site d'espèces à fort enjeu de conservation,
ou encore d'impact sur la santé des riverains de la proximité de l'A14 et de l'A13
(pollutions, nuisances sonores).À la vue des enjeux aujourd’hui que revêtent le
climat, l’écologie et l’érosion catastrophique de la biodiversité du en grande partie
à l’étalement urbain et à l’artificialisation des sols, ces écoquartiers (qui n’ont
souvent que d’éco que leur nom) doivent être entièrement repensés. Éco ne veut
pas simplement dire, économie, énergie et bonne isolation. Il convient de prendre
en compte de multiples facteurs ( artificialisation des sols, biodiversité, nuisances
lumineuses, sonores, circulation…). Je terminerai en rappelant qu’une manière de
lutter efficacement contre le réchauffement climatique est de permettre la
régénération de sols afin que la microbiologie puisse se réinstaller. Un sol vivant
est un sol qui absorbe le CO2. Aujourd’hui chaque parcelle, en particulier celles si
situant en lisière de forets devrait en priorité être valorisée dans cette optique de
régénération. C’est notre intérêt à tous. Merci de votre attention Eric Nasse
Adresse email : ericnasse@me.com (Non validée)
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Jeudi 04 Mai 2023

11:54 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
11:54 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution
(réception de l'email)



Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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@2 - Mourier Arnaud
Date de dépôt : Le 05/05/2023 à 09:08:02
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : Fortes inquiétudes concernant l'ajout de logements sociaux
Contribution : Bonjour, Merci pour cet appel à contribution. Actes de vandalisme,
délinquance, regroupements bruyants et consommation de cannabis, vont de pair
avec l'apport de logements sociaux dans notre beau village. Vous détruisez l'âme
et la quiétude de ce lieu privilégié, et cédez aux clairons du "vivons ensemble" qui
ne pèse finalement que sur les épaules des actifs, travaillant corps et âme pour
pouvoir vivre dans cette belle commune. NOUS NE VOULONS PAS DE CETTE
MIXITÉ!!! Si la commune doit être pénalisée, je vous en prie, augmentez nos
impôts, je suis certain que tous préféreront, et de loin, cette option. J'ai eu la
chance de grandir à Villennes, le village a su garder son âme au cours des
dernières décennies, mais il suffit de voir le sort des communes voisines qui ont eu
le malheur d'accueillir des logements sociaux pour comprendre l'intérêt de
préserver Villennes coûte que coûte. Beau projet, mais NON à l'ajout de logements
sociaux!!!
Adresse : Avenue Georges Clemenceau
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : amourier@inseec.com (Non validée)
Adresse ip : 92.103.57.242
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Vendredi 05 Mai 2023

09:09 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
09:09 - Modération - Email confirmé par le déposant
09:09 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
09:09 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
09:08 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
09:08 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
08:39 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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@3 - subrini soniaAnonymat demandé
Date de dépôt : Le 05/05/2023 à 17:37:30
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation non publiée
Objet : NON AU PROJET/ construction d'un éco quartier de 387 logements dont 159
logements sociaux à Villennes sur Seine
Contribution : bonjour, beau projet mais NON à l'augmentation de la population
de Villennes, surtout en logements sociaux et de surcroît avec pas de nouvelles
infrastructures pour les enfants (maternelle, école, collège....). Nous sommes
venus à Villennes, petite ville mignonne proche de Paris mais depuis 4 ans nous
voyons que des projets sortir de terre et ne faisant que la dégrader. Ex : -chemin
de Groux avec au COEUR D'UNE ZONE PAVILLONNAIRE, un immeuble à venir avec
encore des logements sociaux -rue de marolles, encore des constructions à venir
avec encore des logements sociaux Nous souhaitons que cela s'arrête, STOP, nous
voulons que Villennes reste une petite ville agréable où l'on s'y sente bien, quite à
payer plus d'impôts, c'est ce qu'on fait déjà et on se demande pourquoi... Au lieu
de faire des constructions, gardez juste le projet d'en faire un joli parc ou bois avec
le rajout des arbres proposés (super idée) et pourquoi pas en rajoutant un parcours
sportif en plein coeur d'une petite forêt, cela serait un beau projet plutôt que de
toujours vouloir saccager la nature. DONC NON A CE PROJET.
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : sonia.astra@hotmail.fr (Non validée)
Adresse ip : 176.130.16.69
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Vendredi 05 Mai 2023

17:37 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
17:37 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
09:42 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org


@4 - Julien JulienAnonymat demandé
Date de dépôt : Le 07/05/2023 à 23:37:30
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : Observation sur projet - éco quartier villennes sur seine
Contribution : Observation sur les infrastructures scolaires . À combien avez vous
estimé le nombre d'enfants à scolariser au sein des 387 logements ? Il ne me
semble pas que les infrastructures scolaires existantes qui accueillent les enfants
de fauveau ( sables et pré seigneur ) soient en mesure d'accueillir d'autres enfants
. Le nombre d'élèves dans les classes etant déjà très important.
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : e.bailly@hotmail.fr (Non validée)
Adresse ip : 88.142.228.81
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Dimanche 07 Mai 2023

23:38 - Modération - Email confirmé par le déposant
23:38 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
23:38 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
23:38 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
23:37 - E-mail de confirmation du dépôt - Email reçu et ouvert par le
destinataire
23:37 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
23:37 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
23:31 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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@5 - StéphanieAnonymat demandé
Date de dépôt : Le 12/05/2023 à 18:26:01
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation non publiée
Objet : opposition au projet global pour non respect de la Loi Climat et des
Accords de Paris
Contribution : Suite à l'Avis de la MRAE sur le projet, et à l'ensemble des
recommandation, les projet ne respectent pas les enjeux. Je cite : "L’Autorité
environnementale considère qu’à de nombreux égards, ce projet est loin
d’atteindre l’exemplarité attendue d’un « écoquartier »" L'emplacement du projet
doit être revu, et déplacé pour utiliser les friches commerciales existantes à
quelques centaines de mètres (route des 40 Sous à cheval sur Villennes et Orgeval
- centre commercial Art de Vivre notamment) et ainsi être mieux inséré dans la
dynamique urbaine existante, plus facilement connectable avec un réseau de
transports à imaginer, accessible aux commerces déjà existants, utiliser les zones
déjà urbanisée plutôt que dénaturer un site coincé entre départementale et
autoroute, aujourd'hui espace naturel. Ce n'est pas 750m2 de commerces qui vont
rendre le Quartier autonome. Et faut-il que ce quartier soit enclavé et autonome,
pas sûr. C'est tout un quartier que l'on rend encore dépendant de l'usage de la
voiture (en parle quand même de 600 voitures en plus!!). La création d'un collège
ou d'une école pour justifier l'augmentation du nombre d'habitants n'est-il pas un
gouffre financier? Les écoles existantes qui doivent être rénovées (passoires
thermiques) pour la plupart pourraient être valorisées et agrandies quand cela est
possible, ne pas oublier de concerter avec Orgeval qui a les même enjeux de
densification urbaine. Le projet évoque l'idée d'un "Parc habité", les images sont
particulièrement vendeuses, mais qui assure l'entretien de ce parc? Comment en
assurer la préservation, l'entretien sur les plan esthétique et écologique, ce parc
vendu dans l'opération permet certainement d'obtenir abusivement le label
"Ecoquartier".
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : stephaniesaintclivier@gmail.com (Non validée)
Adresse ip : 2a01:e0a:243:10f0:e191:1738:e121:6db3
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Vendredi 12 Mai 2023

18:26 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
18:26 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
17:57 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :
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@6 - AlexAnonymat demandé
Date de dépôt : Le 13/05/2023 à 10:28:02
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : Avenue d’acqueville
Contribution : Bonjour, Des mesures seront elles prises avenue d’acqueville pour
limiter les nuisances du trafic? Comment est prévu l’emmarchement de l’avenue
depuis le quartier? Limiter la vitesse/dos d’ane/sens unique?
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : Nuno.fabio.fernandes@gmail.com (Non validée)
Adresse ip : 2a01:e0a:19c:1bd0:5400:817f:4037:36fb
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Samedi 13 Mai 2023

10:28 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
10:28 - Modération - Email confirmé par le déposant
10:28 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
10:28 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
10:28 - E-mail de confirmation du dépôt - Email reçu et ouvert par le
destinataire
10:28 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
10:28 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
10:24 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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@7 - AndréeAnonymat demandé
Date de dépôt : Le 18/05/2023 à 23:52:00
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : Un projet trop grand pour Villennes
Contribution : Monsieur le Maire, Dans votre programme municipal vous vous
êtes engagé pour le plateau de Fauveau à « encourager la création d’un éco
quartier exemplaire et convivial alliant les impératifs climatiques et de solidarité
(bâtiments à énergie positive, collecte des eaux de pluie, espaces verts, lieux de
vie) et à tendre vers l’obligation légale de 25% de logements sociaux » or force est
de constater à la lecture du projet de Cogedim et Sequens que ces engagements
risquent de ne pas être tenus. En effet, comment atteindre l’engagement, exigé
par la loi SRU, des 25% de logements sociaux sur l'ensemble de la commune si sur
387 nouveaux logements 159 sont sociaux à Fauveau ? Ce ratio risque au contraire
d’aggraver le déficit ce qui conduira à devoir construire davantage de logements
sociaux ailleurs sur la commune. Or il est à craindre que cela portera, à moyen
terme, un lourd préjudice au cadre de vie villennois. De plus, ces 387 logements
conduisent à accueillir sur la commune plus de 1 000 personnes d’un coup or les
équipements sont juste suffisants pour les habitants actuels. Villennes-sur-Seine
n’est clairement pas adapté pour accueillir autant d’habitants simultanément a
fortiori dans un quartier excentré et enclavé où l’accès en voiture est pour ainsi
dire la seule option de déplacement via une seule et unique route. Le projet
proposé par Cogedim et Sequens n’apportant pas de réponse en matière de
mobilité ce qui a été largement relevé dans l’avis de la mission régionale d’autorité
environnementale. Par ailleurs, à la lecture du projet, on peut douter que ce
quartier répondra aux objectifs d’éco quartier. En effet les bâtiments ne sont pas
présentés comme étant à énergie positive, les eaux de pluie ne sont pas
collectées, le projet compte des maisons individuelles ce qui augmente
l’artificialisation des terres (également relevé par la mission régionale d’autorité
environnementale). Certes des arbres seront plantés, notamment dans le parc
central, mais dans le même temps une atteinte importante sera portée aux
nombreux arbres existants et à la biodiversité des lisières de l’espace forestier. La
pollution de l’air et la pollution des sols posent également question et on peut se
demander s’il est pertinent de faire vivre des familles et des enfants dans un tel
emplacement ? En définitive, ce projet ne tient pas compte des impératifs de
Villennes et condamne la commune à devoir construire toujours davantage pour
atteindre le seuil imposé par la loi SRU au risque d’y perdre définitivement son
âme. Aussi j’espère Monsieur le Maire que vous ne signerez pas ce permis de
construire et demanderez à Cogedim et Sequens de revoir leur copie pour un
projet de bien moindre importance et répondant réellement aux impératifs de l’éco
quartier.
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : oksymore@laposte.net (Non validée)
Adresse ip : 2a01:e0a:16c:9dc0:7cec:5f0:8b71:7414
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non



Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Jeudi 18 Mai 2023

23:53 - Modération - Email confirmé par le déposant
23:53 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
23:53 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
23:53 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
23:52 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
23:52 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
23:33 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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@8 - FNE Yvelines et Associations FNE - Associations
Date de dépôt : Le 29/05/2023 à 20:00:26
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : Quartier FAUVEAU
Contribution : La contribution en pièce jointe traite des sujets suivants I – LA
POLLUTION DE l’AIR et LES NUISANCES SONORES 1 - LA POLLUTION DE L’AIR. 2
-LES NUISANCES SONORES II - LA POLLUTION DES SOLS et L’EAU 1 – LA POLLUTION
DES SOLS 2 – L’EAU III - LES INFORMATIONS DONNEES AU PUBLIC 1 – LES IMPACTS
POTENTIELS DU PROJET 2 – LA MONETARISATION DES COUTS COLLECTIFS 3 - DES
DOCUMENTS MANQUANTS.
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : jeanpierre.grenier@sfr.fr (Non validée)
Adresse ip : 82.216.63.66
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Mardi 30 Mai 2023

12:16 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
12:16 - Modération - Email confirmé par le déposant
12:16 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
12:16 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
09:58 - Publication - publiée par Camille PASCUAL
09:58 - Publication - Publication manuelle effectuée par Camille PASCUAL
09:24 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur

Lundi 29 Mai 2023

20:00 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
19:49 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :
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Contribution à la consultation publique. 
Le 25 mai 2023 

  
Permis de construire pour la construction d'un écoquartier de 387 logements dont 159 logements sociaux, la 

création d'un parc central et d’un système de voirie interne 

 

 
 
INTRODUCTION 
Le projet est d’ampleur pour Villennes-sur Seine.  Le nouveau quartier projeté par Altarea/Cogedim amènera une 
augmentation de 20% de la population (le projet complémentaire amènerait l'ensemble à  +35%). 
 
Avec un avis  de la MRA n°APJIF-2023-005 en date du 19 janvier 2023 de 27 pages et 11 recommandations, nous 
sommes  face à un projet qui pose de nombreuses questions pour ne pas dire de graves problèmes et principalement 
pour la santé des habitants. 
A notre connaissance, c’est la première fois qu’il est précisé dans un avis de la MRAe qu’il faut reconsidérer la 
localisation d’un projet ! 
 
L’emplacement choisi avec deux autoroutes à proximité est un Point Noir Environnemental :  émission de particules 
fines et d’oxyde d’azote (Nox) et de nuisances sonores.  
Rappelons que ceux-sont les premières causes environnementales de morbidité en Ile de France. 
 
 
 
I – LA POLLUTION DE l’AIR et LES NUISANCES SONORES 
 
1  - LA POLLUTION DE L’AIR. 
Ce projet va à l’encontre du PPA ( plan de protection de l’atmosphère) porté par L’IDF 
De plus, le durcissement des normes obligent à prendre les valeurs limites annuelles recommandées par l’OMS avec 
des valeurs seuil plus basses. 
Comme le souligne la MRAe, l’indice Atmo, indicateur journalier de la qualité de l'air calculé à partir des 
concentrations dans l'air de polluants, met en avant le fait que la qualité de l’air sur ce secteur est qualifiée de « 
bonne » un seul jour par an, de « moyenne » 73 % pour temps, et « dégradée » à « mauvaise » 26 % du temps 
 
 
2  -LES NUISANCES SONORES 
2.1 - La MRAe souligne  que les points situés en bordure de parcelles dans le secteur le plus affecté par le bruit n’ont 
fait l’objet que de mesures sur de courtes durées (de vingt minutes à une heure) et en dehors des heures de pointe. 
  
2.2 - La qualité de vie nécessite de profiter des espaces extérieurs et d’ouvrir les fenêtres durant une grande partie de 
l’année. Le site d’implantation du projet est d’ores et déjà, d’après les cartes stratégiques de bruit, soumis à des 
niveaux sonores dépassant ces valeurs seuil. 
 
C’est un élément important, car après la pollution de l’air, le bruit est la seconde cause environnementale de 
morbidité en IDF 
De plus, selon la MRAe, le trafic a été sous-évalué. Mais pas uniquement celui généré par le projet.   
Elle écrit  « La prise en compte des projets situés à proximité et susceptibles de générer des impacts cumulés avec le 
projet du quartier Fauveau n’est pas satisfaisante : « Cela conduit à sous-estimer le trafic routier projeté et l’impact 
des pollutions associées (bruit, pollution de l’air locale, émissions de gaz à effet de serre) ». 
 
Ce saucissonnage des projets est contraire aux directives européennes et minimise les conséquences pour la santé 
des habitants. 
 



 
 
 
 
II - LA POLLUTION DES SOLS et L’EAU 
 
1 – LA POLLUTION DES SOLS  
La MRAe recommande de réaliser des mesures de pollutions de sols dans la zone d’étude plus complètes.  
Selon l’avis de la MRAe, des sondages à 1m et à 5m, ont indiqué une pollution aux métaux lourds 
Les sondage sont inadaptés. En effet, des analyses faites en 2022, sur la plaine des Chanteloup soumis elle aussi à 
une pollution aux métaux lourds ont montré que les plus fortes concentrations vont de 0 à 80 cm et principalement 
dans la bande 0 à 40 cm. 
 
De plus, si les déchets sont dangereux avec des fortes concentrations cela nécessite une mise en ISD (installation 
de stockage de déchets) adaptée et onéreuse et l’interdiction de réutiliser ou stocker les terres contaminées sur 
place. Il faut en tenir compte pour éviter une sous-estimation des mesures à prendre et du coût du traitement de la 
pollution. 
 
2 – L’EAU 
Le permis de construire doit permettre de connaître la profondeur des fondations, mais généralement la phase 
chantier va à des profondeurs plus grandes surtout quand la qualité des sols n’est pas bonne. Cette mauvaise qualité 
des sols est soulignée par la MRAe et le porteur de Projet semble avoir l’appréhendé mais avec une nappe à 10 m, il 
faut se poser des questions surtout pour des travaux d’ampleur. 
Les informations données sur ce point sont insuffisantes. 
 
 
III - LES INFORMATIONS DONNEES AU PUBLIC 
 
1 – LES IMPACTS POTENTIELS DU PROJET 
Le tableau des pages 33 à 43 de l’étude d’impact résume, pour chaque thématique les Impacts potentiels. 
Il est fait mention de risques nuls, faibles ou négligeables et même parfois positifs. 
Pourtant, concernant la pollution de l’air, il est indiqué comme  modéré Page 333. 
Les  risques nuls, faibles ou  négligeables de ce tableau sont « incohérents » par rapport aux éléments et les enjeux 
soulevés dans l’avis de la MRAe. Il y a une évidente sous-estimation des impacts. 
 
De plus, l’interprétation du cumul des impacts est délicate dans le cas présent en raison de l’absence d’information 
sur la nature des projets à venir dans un périmètre proche et éloigné, leur temporalité et le phasage des travaux. 

 

2 – LA MONETARISATION DES COUTS COLLECTIFS 

La monétarisation des coûts collectif ets présentée des page 337 à 339 

Bien que sujet à variation dans les différentes estimations de 2026 et 2046, retenons ces deux chiffres :   

* coûts collectifs pour la pollution atmosphérique (€/jour) + 5,1 %. 

* coûts collectifs liés à l’effet de serre additionne   +5,7 

 

Une augmentation de 5% pour un seul projet est très importante. De plus, on ne tient pas compte des impacts des 

projets à venir dans un périmètre proche et éloigné et donc de leurs coûts collectifs.  

 

3 - DES DOCUMENTS MANQUANTS. 

Pour la bonne information du Public, il manque les éléments relatifs au dossier Loi sur l’Eau (en cours) et l’avis du 

CRPN et de la commission de préservation des espaces naturels, agricoles et forestier. 

 

 

 



 
CONCLUSION 

 

Comme le souligne la MRAe, cet emplacement est déconseillé pour un tel projet, d’autant plus pour des E.R.P., 

Equipements Recevant du Public surtout quand il s’agit de personnes sensibles comme les enfants dans des 

établissements scolaires. C’est malheureusement déjà le cas avec la crèche située dans ce quartier,  

 

Les nombreuses recommandations soulignées par la MRAe montrent que le porteur de projet a mal apprécié les 

enjeux environnementaux et de santé. Ce ne sont pas ses réponses à l’avis de la MRAe qui permettent de répondre 

aux interrogations ou plutôt aux alertes de celle-ci. Nous résumerons avec ironie la réponse du porteur de projet :  ce 

n’est pas pire ailleurs et les habitants n’ont qu’à vivre fenêtres fermées. D’ailleurs pourquoi ils se plaindraient, ils 

seront rassurés par le label ECOQUARTIER.  

 

Nous sommes donc très surpris qu’un porteur de projet puisse présenter un projet alors que son emplacement pose 

des problèmes évidents de santé publique. 

 

La signature par le Maire d’un tel permis pose question.  Tenant compte de l’enjeu de santé publique, il est 

possible au Maire de mettre le permis à surseoir pour deux ans. Il lui est également possible de saisir le Ministère 

de la Santé et celui de l’Environnement pour leur demander leur avis sur ce dossier. 

Cette démarche est d’autant plus justifiée que dans les Plans Régionaux de Santé (PRSE), il est demandé aux 

porteurs de projet d’appliquer un Urbanisme Favorable à la Santé (UFS) et non pas défavorable à leur santé. 

 

NOTRE AVIS EST DEFAVORABLE 

 

 

France Nature Environnement Yvelines 

Marie-Jose Jaouen, Présidente. 

 

ADIV-Environnement 

Bernard Destombes, Président 

 

Bien Vivre à Vernouillet 

Jean-Pierre Grenier, Président  

Collectif Villennois pour la Transition 

Serge Schwartz, Président 

 

V.I.E. 

Rémy Etheve, Président 

 

 

Contact pour ce dossier 

Jean-Pierre Grenier,  

jeanpierre.grenier@sfr.fr 

06.76.00.56.95 

 

 

 

 
 

 
 

  

 



@9 - Associations Secteur
Date de dépôt : Le 29/05/2023 à 20:07:02
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : Quartier FAUVEAU
Contribution : 1 - L'Incompatibilité avec le SDRIF 2 - Biodiversité et
Artificialisation des sols 3 - Mobilité et Emissions de GES Voir PJ.
Adresse : 11 Impasse Marie Michel Decaris
Ville : Vernouillet
Adresse email : jeanpierre.grenier@sfr.fr (Non validée)
Adresse ip : 82.216.63.66
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Mardi 30 Mai 2023

12:16 - Modération - Email confirmé par le déposant
12:16 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
12:16 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
12:16 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
09:58 - Publication - publiée par Camille PASCUAL
09:58 - Publication - Publication manuelle effectuée par Camille PASCUAL
09:24 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur

Lundi 29 Mai 2023

20:07 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
20:02 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :
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Contribution à la consultation publique. 
  

Permis de construire pour la construction d'un écoquartier de 387 logements dont 159 

logements sociaux, la création d'un parc central et d’un système de voirie interne 

 

 

 

I - L’INCOMPATIBILITE AVEC LE SDRIF  

 

Le projet, bien que conforme au PLUI, ne l'est pas vis à vis du SDRIF actuel qui le chapeaute. 

Or on peut raisonnablement penser que les objectifs de ce dernier priment sur ceux du PLUi. 

 

En effet, le projet ne se trouve pas aujourd'hui dans une zone de densification prioritaire au sens du 

SDRIF, et va à l'encontre des objectifs de la région d'augmenter la densification et de viser une 

réduction drastique de l'artificialisation des sols (ZAN).  

 

C’est signalé dans l’avis de la MRAe « le secteur du projet n’est concerné par aucune pastille de secteur 

d’urbanisation préférentielle ou conditionnelle du Sdrif en vigueur Ainsi, l’affirmation de compatibilité 

du projet avec les orientations du Sdrif n’est pas fondée » 

 
Ce point est d'autant plus significatif que les terres qui seront artificialisées sont d'anciennes terres 
agricoles, en lisière de forêt et à l'intersection de plusieurs ZNIEFF.  Elle constitue donc de fait un 
corridor écologique.  
 
Autant la construction des logements sociaux  peut se comprendre  pour les raisons démographiques 
que nous connaissons, autant l'adjonction au projet de pavillons individuels en accession à la 
propriété en lisière de forêt n'apporte rien de plus qu’une meilleure rentabilité  au promoteur, et ce 
au détriment des objectifs précédemment cités, de la valeur du site et tout spécialement de sa lisière 
pour la préservation de la biodiversité. 
 
 
De plus, le nouveau  SDRIF-E  «  E :pour Environnement »  est en cours d’élaboration pour un vote 
par la région en 2024.  Prenant en compte les forts enjeux de la pollution de l’air et des nuisances 
sonores, tous les acteurs (Equipe en charge du SDRIF-E, ARS, associations, Préfet de région…)  veulent 
renforcer les critères environnementaux en vue d’améliorer la santé des habitants et la protection de 
la biodiversité. La représentante du Préfet de Région a eu ce propos : « Il ne faut plus mettre de 
nouveaux habitants dans des endroits pollués ». 
 
 
Il est important de trouver un autre emplacement.  Mais, si cela n’était vraiment pas possible , 
nous demandons la révision du projet dans le sens d'une suppression de ces pavillons; l'espace 
restant pouvant être conservé tel quel ou aménagé en espace vert favorable aux habitants et à la 
biodiversité du site. 
Cette suppression permettra une amélioration du cadre de vie des habitants, dont nous savons déjà 
qu'il sera médiocre avec le projet actuel: elle permettra une diminution de la densité de population, 
de l'effet d'ilot de chaleur et un accès facilité à la nature (à ce parc potentiel et à la forêt attenante) 
en cas de canicule estivale, qui, nous le savons, seront de plus en plus fréquentes dans les années à 
venir.  



 
II -BIODIVERSITE et ARTIFICIALISATION des SOLS 

Ce projet remet aussi en cause la biodiversité en scindant le couloir Forêt de Saint Germain-Peuple 
du Parc de  l’Herbe  

Il augmente l’artificialisation des terres, ce qui est contraire aux plans et aux demandes de la DATAR 
de densifier les centres villes et autour des gares. Le quartier FAUVEAU se trouve à plus de 2 km de la 
gare, sur des terres agricoles. Des terrains ou bâtiments en centre-ville ne sont pas occupés comme 
par exemple l'ancien club de tennis ou l'ancien bâtiment de France Telecom/Orange. 

 
LA MRAE a souligné le manque d’étude et de prise en compte des incidences. Elle recommande une 
étude complémentaire relative à l’impact du projet sur les continuités écologiques. La MRAe est 
sceptique aussi sur l’application de la séquence « Éviter - Réduire – Compenser » 
 
 

III - MOBILITE et EMISSION DE GES 

Le projet propose 0,7 emplacement vélo par logement ce qui est notoirement insuffisant vu 
l'évolution des comportements et la pression de la transition énergétique. 

En tenant compte des habitations existantes, le quartier de Fauveau va dépasser les 2000 habitants. 
Le projet ne décrit aucune évolution des transports en commun ce qui va augmenter les émissions 
locales de GES, au détriment encore une fois de la santé des habitants de Fauveau, de la commune, 
et des environs. 

 
Selon la MRAE le trafic a été sous-évalué. 
 

          Vernouillet, le 29 mai 2023. 

 

ADIV-Environnement 

Bernard Destombes, Président 

 

 

Bien Vivre à Vernouillet 

Jean-Pierre Grenier, Président  

 

Collectif Villennois pour la Transition 

Serge Schwartz, Président 

 

 

V.I.E. 

Rémy Etheve, Président 

 

Contact pour ce dossier 

Jean-Pierre Grenier,  

jeanpierre.grenier@sfr.fr 

06.76.00.56.95 

 

 



@10 - Mamadou
Date de dépôt : Le 29/05/2023 à 21:32:47
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : Construction éco quartier
Contribution : Je suis favorable à la construction de cet éco-quartier. Villennes
doit se mettre en conformité avec la loi SRU. Point de dérogation dans l’effort de
solidarité collectif trop longtemps supporté par les communes moins favorisées.
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : Mdiabira@hotmail.fr (Non validée)
Adresse ip : 2a02:8440:2408:ff6a:214a:4603:55e8:d2f9
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Mardi 30 Mai 2023

09:27 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
09:27 - Modération - Email confirmé par le déposant
09:27 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
09:27 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
09:27 - E-mail de confirmation du dépôt - Email reçu et ouvert par le
destinataire
09:25 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur

Lundi 29 Mai 2023

21:32 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
21:25 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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@11 - FINATI DANIEL
Date de dépôt : Le 31/05/2023 à 08:13:29
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : Qualité des matériaux utilisés pour les différentes constructions ?
Contribution : L'ensemble du projet parait répondre à un tout un panel de critères
intéressants. Le peu de temps (1 mois) laissé à la consultation (dossier très difficile
à trouver d'ailleurs) ne permet pas d'approfondir l'examen. Ma préoccupation porte
sur la qualité des matériaux qui seront utilisés tant pour les différentes
constructions que pour les infrastructures : qualité environnementales, tenue dans
le temps etc. Sur le papier cela peut sembler correct et ensuite avec le temps on
peut constater une dégradation et un vieillissement rapide des matériaux et
revêtements. Est-ce que cet aspect a été pris en compte ? (je suppose que oui)
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : daniel.finati@orange.fr (Non validée)
Adresse ip : 15.236.145.105
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Mercredi 31 Mai 2023

08:15 - Modération - Email confirmé par le déposant
08:15 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
08:15 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
08:15 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
08:14 - E-mail de confirmation du dépôt - Email reçu et ouvert par le
destinataire
08:13 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
08:13 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
07:50 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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@12 - Schwartz Mathurin
Date de dépôt : Le 01/06/2023 à 12:07:39
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : FAUVEAU : mobilités douces ?
Contribution : Bonjour Mesdames & Messieurs les conseillers municipaux, Dans le
projet Fauveau, je voudrais attirer votre attention sur l'aspect Mobilités douces. On
constate moins d'un emplacement vélo par logement (0,7 exactement) ! Quand on
voit les budgets que mettent l'état et la région pour le vélo, ce coefficient de 0,7
semble complétement anachronique et ne tient pas compte des évolutions
actuelles. L'usage du vélo à la place de la voiture concourent à la diminution des
émissions de Gaz à Effet de Serre. Aucune nouvelle piste cyclable sécurisée n'est
prévue autour de Fauveau pour aller à Poissy ou à la Gare de Villennes ou à
Orgeval. Sincères salutations.
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : mathurin.schwartz.g@gmail.com (Non validée)
Adresse ip : 2a01:cb00:f69:ce00:25d2:db51:20a3:7aac
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Jeudi 01 Juin 2023

12:14 - Modération - Email confirmé par le déposant
12:14 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
12:14 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
12:14 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
12:14 - E-mail de confirmation du dépôt - Email reçu et ouvert par le
destinataire
12:07 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
12:07 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
08:24 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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E13 - Marie Dupuich Anonymat demandé
Date de dépôt : Le 02/06/2023 à 12:51:27
Lieu de dépôt :Par email
Etat : Observation publiée
Objet : Avis sur le projet ecoquartier Fauveau
Contribution : Bonjour, Suite à la lecture du projet d’écoquartier à Fauveau,
Villennes sur Seine, je ne peux que réagir contre ce projet, pour les raisons
suivantes: En effet on imagine aisément que de nouvelles familles habiteront
Villennes. Actuellement Villennes n’est plus capable de subvenir aux besoins de
garde de nos enfants. Les divers structures d’accueil de nos enfants sont plus que
saturées: plus de places au centre-aéré pour la période estivale, places très
limitées les mercredis et pour le périscolaire matin et soir. Déjà aujourd’hui bon
nombre de parents sont démunis faute de garde. Idem pour les places en crèche.
Et nos écoles ne sont pas extensibles?! Comment organiser la dépose des enfants
à l’école là où rien n’est prévu pour du stationnement minute? Question sur les
stationnements? Là où chaque famille possède en moyenne 2 véhicules, le projet
ne peut absorber autant de besoins en stationnement. Où vont-ils pouvoir se
garer? Sachant que les besoins en stationnement vont au-delà des habitants
(personnel de crèche, parents des bébés en crèche..) Question sur la circulation
avec autant de véhicules? Comment Villennes va absorber autant de voitures dans
le centre-ville? Problème de stationnement déjà évident actuellement. Problème de
comportement au volant (vitesse, insécurité et incivilité routière). Question
environnementale? A l’heure où il est urgent de préserver nos espaces verts, nos
arbres, notre biodiversité, bétonner à outrance est un non-sens. Voici les principes
raisons qui me font vous écrire contre ce projet qui ne raisonne pas avec le bien-
vivre à Villennes. Merci d’avoir pris le temps de me lire. J’espère que ce mail
trouvera un échos dans votre réflexion sur ce projet, mais aussi sur tout autre
projet de développement urbain. Cordialement Marie Dupuich Envoyé de mon iPad
Adresse email : mrdupuich@gmail.com (Non validée)
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :
Vendredi 02 Juin 2023

13:01 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
13:01 - Modération - Email confirmé par le déposant
13:01 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
13:01 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
13:01 - E-mail de confirmation du dépôt - Email reçu et ouvert par le
destinataire
12:51 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
12:51 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution
(réception de l'email)



Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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@14 - Mortimer Gillian
Date de dépôt : Le 02/06/2023 à 16:04:57
Lieu de dépôt :Sur le registre électronique
Etat : Observation publiée
Objet : Ouvrir l'espace, transports douce, connection au centre ville, enjeux
climatique, pression sur écoles et circulation.
Contribution : - le quartier de Fauveau ne fait pas partie des espaces
d'urbanisation prévu par le Sdrif et n'aurait jamais du être bâti dans le forme
existant, il est mal desservie par les transports en commun et entrain la
consommation des terres agricoles. - il y au aucun étude complémentaire sur
l'impact du projet sur les continuités écologiques. - le projet renforce la
dépendance à l'automobile des futurs habitants, il y a pas de proposition dans le
projet d'améliorer les transports vers le centre ville, le projet est contradictoire,
d'un coté disant que c'est "en marge de ville" pour justifier l'urbanisation du site,
d'autre de dire qu'il faut des commerce de proximité d'éviter aux gens de
"descendre en ville". Aucun mention de voies vélo, navettes, pedibus pour enfants
vers les écoles. - le projet mise sur le label "ecoquartier", mais à part les arbres et
le parc, il n'y a aucun démarche écologique - pas d'énergie renouvelable pour les
bâtiments, pas de réutilisation des eaux de pluie, même pour arroser des
plantations, pas d'études sur des effets sur des traversées écologiques. Le projet
va augmenter le nombre de voitures sur les routes par près de 600 par jour, et
minimum 1200 trajets. Aucun mention de la préservation de la biodiversité; -
architecture basé sur les constructions des années 80, quand on construisait des
domaines entourés de grilles, qui n'a plus de place aujourd'hui. Ca ferme l'espace
dorénavant publique, crée des enclaves ou les gens restent dans leur domaine,
réduit la mixité sociale, et crée des espaces sans vie et sans passage pendant la
journée. Pour un vrai mixité sociale il faut que les résidences soient situés dans des
espace verts publiques ouverts à tout le monde, pour favoriser des rencontres. Par
exemple, la résidence des Sables à Villennes est complètement ouverte à tout le
monde, il y a une vrai mixité sociale, beaucoup de passage, entraide. Les haies et
portails sont limités à 1.6m. C'est ça qu'il faut viser aujourd'hui. Le projet présenté
ici aurait pu créer des carrés d'espace vert entre les bâtiments, liées entre eux et
ouverte à tous au lieux de fermer ces espaces verts derrière des grillages et
obliger tout le monde de passer aux long des allées raide qui ne favorise aucun
convivialité. Le fait que Villennes comporte beaucoup de domaines n'est pas un
point forte à chercher à reproduire. On ne peut pas se promener en sécurité avec
des enfants, ou faire du vélo, sauf sur des grands axes, car toutes les routes
calmes sont privatisées dans des domaine ou rue privées. Je m'oppose véhément
de reproduire cette genre d'architecture dans le quartier de Fauveau. Des
domaines conviennent qu'aux promoteurs qui peuvent afficher un pris 20% plus
cher sur leur biens. - Je m'oppose aussi aux raisonnement de bâtir ce terrain afin
de "supprimer l'impression d'isolement des deux résidences déjà
citées...aujourd'hui seules face à la vacuité de la parcelle 183". Le fait d'avoir mis
en friche une terre agricole, mal planifier le premier construction et créer une
espace vide ne peut pas être utilisé comme raisonnement de bâtir un terrain.
Sinon on est dans une situation ou les promoteurs peuvent créer des "terrains



isolés" pour ensuite être obliger de leur urbaniser. Le projet devrait être jugé sur sa
nécessité d'exister à sa place indépendamment des projets qui ont été bâti autour.
- Il mentionne des commerces et des lieux de rencontre, mais il serait bien de
prendre en compte la vie post-Covid et l'isolement des gens, en proposant une vrai
espace de vie, café collective, espace de coworking, point de rencontre pour les
café parents, groups maman bébé, rencontre avec des personnes qui soutien les
familles. Les projets existent partout à Paris est propose des ateliers informatique,
une bibliothèque, location de petits matériaux etc et c'est très intéressant pour
animer le quartier. - Le projet ne prévoit pas de nouvelles infrastructures (école,
collège, médecin, centre aère). Il y a déjà une forte pression sur les équipements
existants, pas de médecin, des rdv dans deux mois, déjà pas de place pour le
centre aéré pour la rentrée prochain, des parents sans solution de garde, des
classes de 28/29 élèves à l'école Pre Seigneur. - La sectorisation devrait être revu -
aux moins la moitié des enfants du quartier devraient aller à l'école Saint
Exupéry/Chevrefeuilles. Jusqu'à là, Fauveau est sectorisé Les Sables/Pré Seigneur.
Ca permet de garder des classes beaucoup moins chargées à Saint Exupéry, qui
n'est pas juste pour les enfants. Si vous voulez un vrai mixité sociale, ça
commence par des écoles. - Il faut des provisions pour des transports douce - voie
vélo sécurisés, pedibus, navette tout la journée, meilleure intégration avec la ville,
possibilité d'accéder au quartier à pied avec une poussette (impossible due aux
200 marches). - Il faut prendre en compte des recommandation de l'avis délibéré
du Mrae APJIF-2023-005. Il existe des vrais questions sur l'implantation du quartier
Fauveau dans l'emplacement actuel. Il faut résoudre des questions d'accès,
circulation, accès aux services, pression sur les écoles et services de santé, enjeux
environnementaux, avant de rentre dans les détails de l'architecture. La parcelle
n'est pas, à ce jour, apte de recevoir ce projet. Il faut améliorer des équipements
locaux, les routes, les transports en commun. Cette parcelle représente un grande
opportunité pour le ville de faire un projet qui est vraiment très bien, qui crée des
liens entre des habitants, qui crée un quartier dynamique qui améliore la ville, qui
est diverse, respectueux de son environnement et innovant en ce qui concerne des
nouvelles technologies et méthodes de construction pour réduire la consommation
des ressources comme de l'eau, de l'électricité et des voitures. Mais le projet
présenté ici ne commence même pas à toucher à ces sujets, et c'est une grosse
opportunité ratée de mettre en avant la ville comme une ville qui regarde vers
l'avenir, qui fait face aux enjeux climatiques et la nouvelle façon de travailler, et de
devenir une ville qui accueille tout le monde dans des même conditions, et pas une
ville bourgeoise, plein de domaines et de belle maisons qui ne veut pas s'ouvrir
aux autres.
Adresse : 15 Allée du Coteau
Ville : Villennes-sur-Seine
Adresse email : gillobrien18@yahoo.co.uk (Non validée)
Adresse ip : 2a01:e0a:243:10d0:70c1:b94:405a:4052
Proposition(s) : -
Question Maître d'ouvrage : Non
Traitement CE finalisé : Non
Historique de la contribution :



Vendredi 02 Juin 2023

16:06 - E-mail de confirmation du dépôt - Le destinataire a cliqué sur le lien
de confirmation dans son email
16:05 - Modération - Email confirmé par le déposant
16:05 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
16:05 - Publication - Publication suite à la validation de l'adresse e-mail
16:05 - E-mail de confirmation du dépôt - Email reçu et ouvert par le
destinataire
16:05 - E-mail de confirmation du dépôt - Envoi de l'email confirmé par le
serveur
16:04 - Dépôt de la contribution - Enregistrement de la contribution (envoi
du formulaire)
14:51 - Dépôt de la contribution - Début du dépôt (ouverture du formulaire)

Pièce(s) jointes(s) :

Il n'y a pas de pièce jointe à cette contribution.
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